



“LOS RESULTADOS DEL TLC HASTA AHORA SON MUY PROMETEDORES”

Desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Chile y Brasil en enero del 2022, las exportaciones e importaciones han aumentado considerablemente, beneficiando a sectores como la agricultura, minería, manufactura y los servicios. Así, si en 2021 el intercambio comercial entre ambos países totalizó US\$ 12.304 millones, en 2022 se elevó a US\$ 14.882 millones y en 2023 alcanzó US\$ 13.066 millones, según datos de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales.

Para la presidenta de la Cámara Chileno-Brasileña de Comercio (CCBC), Thays Marietto, “el TLC ha abierto nuevas oportunidades para empresas de ambos países, especialmente para las pymes chilenas en el mercado brasileño”.

Hace dos años entró en vigencia el Tratado de Libre Comercio entre Chile y Brasil, que busca reforzar la cooperación entre ambos países. La presidenta de la Cámara Chileno-Brasileña de Comercio, Thays Marietto, analiza su impacto.

POR MACARENA PACULL M.

Mientras las exportaciones desde Chile en 2023 fueron principalmente cátodos de cobre refinado y salmones, en el caso de Brasil, los envíos a Chile el año pasado estuvieron liderados por petróleo crudo, carne bovina y vehículos de transporte de mercancías y pasajeros. “Los resultados obtenidos hasta ahora son muy prometedores”, dice.

A la fecha, Marietto reconoce un aumento en el volumen de comercio entre ambos países, “especialmente en aquellos sectores



beneficiados por la eliminación de aranceles y la facilitación de los trámites aduaneros”, lo que a su juicio ha permitido diversificar las exportaciones, reducir la dependencia de algunos productos, aumentar la inversión extranjera, generar empleos y ampliar la transferencia tecnológica. “Existe una mayor integración de las cadenas de valor y mayor competitividad empresarial, impulsada por la innovación y la mejora de la calidad de productos y servicios”, afirma.

Agilizar los procesos aduaneros ha ayudado a reducir costos logísticos y tiempo de espera para las empresas, además de brindar seguridad jurídica a las inversiones, detalla. “atrayendo a más empresas a invertir en ambos países”. Marietto hace hincapié en que, además, el TLC ha impulsado la realización de proyectos de investigación conjuntos entre universidades y centros de investigación de ambos países.

Para maximizar los beneficios del acuerdo, la ejecutiva asegura que es fundamental trabajar en conjunto, y pone foco en que es crucial apoyar a las pymes locales para que “puedan aprovechar el mercado brasileño, simplificar aún más los trámites aduaneros, armonizar las normas técnicas y sanitarias y fomentar la inversión en infraestructura”.